

DIARIO DE CÓRDOBA

Subscripción en Córdoba
Por un mes 3 rs. — Por trimestre 22

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE
Por un mes 10 rs. — Por trimestre 28.

Sección editorial.

Nuestro corresponsal de Montilla nos da con fecha 16 del actual lo que á continuación insertamos.

Ya dije á V. en mi comunicacion de 4 del mes actual, inserta en su apreciable Diario de 6 del mismo, que nuestro santo patrono el señor San Francisco Solano habia sido sacado en la noche del dia 3 en procesion de rogativa de su Iglesia titular, y llevado á la parroquial del señor Santiago, en donde ha permanecido siendo objeto del culto mas cumplido y reverente, desde dicho dia hasta el de ayer en cuya tarde se le volvió á su casa de una manera no menos digna y brillante que de ella se le sacó.

Precedida la procesion por la cruz parroquial, los pendones y estandartes de todas las hermandades y cofradias de la ciudad, rompió en dos filas; pero fué tal la afluencia de gentes que de todas partes acudió con sus velas encendidas, que se hizo indispensable que se ordenara por mitades, y mas tarde en columna cerrada, ni mas ni menos que suele hacerse un cuerpo de ejército cuando se vé precisado á maniobrar así. De trecho en trecho, en donde habia espacio para ello, veíanse gruesos grupos de cantores entonando las coplas del Santo, mas de una vez interrumpidas por los atronadores vivas que á cada instante se repetian. Delante y á los lados de la efigie iba un piquete de la guardia civil, y detrás de aquella el clero, llevando en sus manos las reliquias del Santo Patrono. Al clero seguia el ilustre ayuntamiento y señores convidados, cerrando la comitiva la preciosa banda de música que costeamos los vecinos del pueblo.

Si regocijo, alegría y entusiasmo hubo al sacar al Santo Solano de su Iglesia y llevarlo en procesion á parroquial, no se notó menos al volverlo á aquella. Durante toda la carrera que la procesion llevó, fué objeto de las demostraciones de afecto mas sinceras y

ardientes. En el semblante de todos los montillanos que asistieron á aquella fiesta religiosa, se pintaba el júbilo mas puro, el amor mas acendrado hacia su Santo Patrono, de quien acababan de recibir tan señaladas y evidentes muestras de su proteccion y de sus favores. Cada cual se esforzaba á su modo en demostrar su reconocimiento, unos victoreándolo, otros arrojándole ramos de flores, y esotros, en fin, disparando en su obsequio cohetes voladores y quemando ruedas de fuego á la puerta de su iglesia, en donde para mas solemnizar su entrada, se estrenó un magnifico órgano, costeado á espensas del vecindario de Montilla.

La vuelta del Santo Solano á su iglesia solo puede compararse á la entrada triunfal de Rómulo en Roma, después de haber vencido á los cecinienses y á los atenienses; pero con la diferencia que mientras para merecer allí esta ovacion, se exigia que el héroe ó vencedor hubiese muerto en el campo de batalla millares de hombres, aquí se le ha hecho al Santo Patrono por la infinidad de víctimas que, librándolas de los horrores del hambre, ha salvado interponiendo su mediacion para con el Altísimo; que mientras los soldados que el triunfador habia conducido á la victoria se permitian zaherir detras de él su conducta con canciones satíricas, los devotos del Santo se deshacian en alabanzas por los inmensos beneficios que de él habian recibido; que mientras el vencedor romano se tenía de encarnado los brazos, para con ello significar que se los habia bañado en sangre de sus enemigos, nuestro glorioso Patrono llevaba armados los suyos con la concha que derramó el agua de redencion sobre la cabeza de los indios, que poblaban los apartados desiertos del Nuevo Mundo, y el crucifijo por medio del que los convirtió al gremio del cristianismo y de la gloria; y que mientras el triunfador de la Cecinia y de Atenas llevaba delante de su carroza, cargados con cadenas de oro y de plata, los

reyes y su familia, los generales que habia hecho prisioneros y todas cuantas personas de distincion habia vencido, para, en llegando al capitolio, inmolarnos al pie de los altares, el Santo Solano conducia por una senda sembrada de flores á sus parientes y paisanos al templo del verdadero Dios, para reconciliarlos entre si y unirlos estrechamente por el sacrosanto lazo de la religion.

Tal vez parecerá exagerada la reseña que acabo de hacer de las demostraciones de que ha sido objeto nuestro Santo Patrono; pero puede estarse seguro de que la pintura que de ella he hecho, no es mas que un mal bosquejo de la que deberia ser. Para comprender el amor que el pueblo todo de Montilla profesa á su Santo Titular, se necesita ante todas cosas ser montillano, reconocer uno por uno los lugares que el Santo mas frecuentó cuando niño y después de serlo: su casa hogar, hoy convertida en la iglesia de su nombre; la pila en que se bautizó; la huerta que sus padres con él cultivaron, y en la que obró uno de sus mayores prodigios, atrayendo por medio de los sonidos que arrancaba á su violín lo pájaros que destrozaban sus sembrados, para encerrarlos en seguida en una de las habitaciones de la misma; la piedra en que todos los dias al ir y venir de su heredad se sentaba, para repartir su comida á los pobres; las aulas en que se enseñó; las ruinas del convento en que tomó el hábito; la zarza sin espinas que crece aun en uno de los patios de su propia casa, y que atestigua el milagro que Dios obró con él, despojándola de sus agudas espinas, cuando para macerar sus carnes se arrojó un dia impávido en medio de su espeso ramaje, y en fin, ese precioso báculo, que en su mision apostolica le sirvió, y á cuya presencia enmudece el hombre mas descreido. En un pueblo que tan lleno está de los recuerdos de su Santo Patrono y en el que tan á manos llenas ha derramado sus beneficios en cuantas ocasiones se le ha

FOLLETIN.

LA BOTICARIA.

Continuacion.

—Una verdadera groseria; dijeron algunos de sus compañeros.

—Pues sea castigado como se merece, con un vigoroso pereal.

¡Pereal! exclamó toda la pandilla con tan formidable grito, que las paredes de las casas vecinas parecian que temblaban.

En aquel momento el profesor estaba perfectamente sentado en su cuarto con un pupitre delante. Al oír aquellas vociferaciones palideció y se dijo:

—No va dirigido á mi este ultraje, no. Lo verosímil es que sea para mi sabio vecino.

—Silentium! Burschen! exclamó otro estudiante con voz imperiosa. Es una mala vergüenza el ofender así á un inofensivo anciano.

—¿Cómo, como? ¿qué significa esto? dijeron algunos jóvenes ofendidos por aquel apostrofe.

—Ha insultado él á alguno de vosotros? repuso la misma voz. Se ha manifestado hostil á los es-

tudiantes? No está por el contrario consagrado á vuestra enseñanza? Y en lugar de darle las gracias le ultrajais con vuestras injurias! Esto es una vergüenza, chicos.

—Es Firengeim, murmuró uno de los estudiantes.

—Hay una muchacha bonita en casa del profesor, dijo otro.

Pero en el mismo instante todas las voces reunidas profirieron oten grito: *Vivat, vivat, vivat, crescat, floreat in aeternum!*

Señor doctor, dijo el estudiante que habia provocado la ofensa hecha al profesor, tenemos unas cuentecillas que ajustar los dos; ¿quereis venir conmigo á dar un paseo?

—¿Con pistolas? dijo Firengeim.

—Sí, os parece, con pistolas.

—No, dijo un antiguo miembro de la corporacion, con floretes.

Un nuevo vivat resonó por los aires.

Abriose una ventana de la casa saludada con tan entusiastas aclamaciones, y el profesor apareció ante los ojos de los estudiantes y tomó la palabra con emocion.

Apenas empezó su discurso quedó en gran silencio la turbulenta juventud.

El bontado alemán refirió como habia entrado en la carrera universitaria, la prediccion que sien-

pre habia tenido por los estudiantes; y al terminar su arenga, declaró que la mas grata satisfaccion para él á los últimos de su vida era el pensar que sus esfuerzos no habian sido infructuosos para sus discípulos. En tanto que las primeras cohortes de estudiantes iban pasando con sentimiento por delante de la casa, se les reunian otros; y cuando el profesor terminó su discurso resonaron nuevos vivas con el fragor del trueno. Acio continuó las antorchas todas arrojadas al suelo, y reunidas en un monton iluminaron con sus flamas aquella alegre comitiva. El profesor corrió á la cueva de su casa con una alegría propia de un niño.

Aproximóse á los estudiantes, les apretó la mano, dióles de sus mejores cigarros y agotó por ellos su provision de vino del Rhin.

Pocos dias después llevaban en unas angarillas á Firengeim, gravemente herido y sin conocimiento.

Cuando empezó á vo ver en si, todavia se extendia una nube ante sus ojos y sobre su pensamiento. Entre confusas sombras entrevió un dulce semblante y dos ojos cubiertos de lagrimas, semejantes á dos estrellas medio veladas que parecian llamarle á la vida. Poco á poco aquella vision que flotaba entre lo quimérico y lo real adquirió consistencia: los rasgos de su fisonomia se presentaron mas distintos. Era ella. Era la hija del profes-

buscado por el mismo, nada extraño es ese entusiasmo, ese, si se quiere llamar frenesí, con que espresa su acendrado afecto y el honrado agradecimiento de que se halla poseído.
J. M. de A.

Seccion oficial.

- La GACETA del 15 contiene lo siguiente.
- Un real decreto nombrando consejero real ordinario á D. José Caveda
- Otro aprobando un reglamento para el servicio de los carruages destinados á la conduccion de viajeros.
- Otro ampliando hasta 31 de Diciembre de este año el término para la libre introduccion en la Peninsula del trigo, harinas, cebada y maiz, procedentes de países extranjeros.
- La del 16 contiene lo siguiente:
- Un real decreto mandando establecer comisiones permanentes en estadística, una provincial en cada capital de provincia, y otra de partido en cada pueblo cabeza de partido judicial que no sea capital de provincia.
- Un reglamento para la admision de cadets en los cuerpos de infantería.

D. José Miguel Henares, Auditor de guerra é Intendente honorario de provincia y Juez de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad de Córdoba.

Hago saber: Como en los autos del concurso voluntario á los bienes del fabricante de Cristales D. Manuel Gonzalez Molada, que se sigue en este juzgado, he mandado se saquen á la subasta cristales hasta valor de 30,000 rs. con objeto de satisfacer los jornales de los operarios de la misma fábrica, y cuya subasta se efectuará con baja de un 20 por 100 del precio de tarifa, señalándose para su remate desde las once á las doce de la mañana del día 29 del corriente, y cuyo acto se efectuará en la misma, situada en el ex-convento de Madre de Madre de Dios de esta ciudad. Lo que se anuncia al público por medio del presente.

Córdoba 4 de Mayo de 1857.—José Miguel Henares.—Por mandado de S. S., Francisco de Paula Lopez Harduy.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

—Hace algunos años que se empezó á entallar en las inmediaciones de Barcelona y particularmente por la costa, el cultivo de la mostaza, siendo el éxito tan lisonjero, que en

sor, que estaba de pie, inquieta y temblorosa á la cabecera del enfermo.

—Ha recobrado los sentidos, dijo la joven en voz baja, ruborizándose. No debo permanecer mas aqui.

Y suspiró.

Su padre que estaba cerca de ella, examinaba la herida con aire de hombre inteligente.

—Qué magnífica estocada! dijo. Amigo mio, si algo se os ofrece, á mi es á quien debéis dirigiros.

El baron estuvo en cama tres meses. Su joven vecina no se atrevia á ir á verle, pero á cada instante daba á conocer su solicitud y sus ingeniosas atenciones. De la casa del profesor le enviaban todos los dias platos delicados, hienzo, libros, flores y una porcion de cosas desconocidas para los jóvenes troneras. Carlota era su Providencia invisible; á su casta imagen referia Firengeim todos los vagos ensueños de sus largos insomnios. En cuanto á ella, la inocente joven convertia en agradable columbre aquella obra de tutela y atribuia su secreta inclinacion de su pecho á un sentimiento hijo de la compasion.

Cansado de sus locuras de estudiante, el baron volvió gozoso á casa del anciano profesor, cogió de nuevo los libros y se decidió á estudiar. Su enfermedad y su nuevo método de existencia con-

la actualidad es de consideracion la semilla que se siembra. En vista de tal abundancia parece que se dedicaron á la confeccion de salsas, principal objeto de la planta, pues de lo contrario el usarla solo como medicamento, produce pocos resultados á los cultivadores. Bueno es que la industria vaya ganando terreno en todos los ramos.

—Como la cosecha de seda tiene en expectativa á los cosecheros de Valencia por los fatales resultados que hace años viene dando, sin poder fijarse la causa que los motiva, recogen cuantas observaciones se hacen obrar con arreglo á ellas. Ultimamente han dado un magnifico resultado las simientes de Cataluña. Ni un solo gusano ha perecido, habiendo llegado todos sin novedad hasta concluir perfectamente el capullo, que es abundante y de superior calidad.

—Dos grandes criminales, uno de ellos condenado á 80 años de presidio se escaparon el 10 de Abril último en la cárcel de Milagros en la provincia de Burgos dedicándose en seguida á la perpetracion de toda clase de delitos. Sorprendidos por el alcalde de Villavieja en una casa sospechosa lograron abrirse paso por medio de mas de 20 vecinos: pero uno de estos llamado José Barquin, á pesar de recibir dos heridas, persiguió y consiguió entregar á los tribunales á Camilo Alonso Rodriguez que era el que contaba la larga condena indicada. El gobierno ha concedido al Borquin una gratificacion remuneratoria, el uso de armas gratis, con espresion del motivo de esta gracia, ofreciéndole además, si la necesita, colocacion análoga á sus circunstancias.

—Es satisfactorio en extremo el estado de los campos de Castilla. El horizonte está despejado y sereno hace ya dias, luciendo el sol y prestando su benéfica influencia á las plantas y la alegría á los labradores que ven asegurada la cosecha y premiados sus afanes.

—Tambien en Aragon sigue presentándose la cosecha bastante bien. La construccion de carreteras va tomando incremento en la provincia de Huesca.

—El Domingo 10 descargó una tormenta tan fuerte en Málaga, que, segun escriben, no se han conocido muchas semejantes. La lluvia y el granizo cayeron con tal abundancia, que algunos puntos de la poblacion se inundaron, teniendo que acudir á desaguar los puntos en que las aguas se estancaban. Las viñas han sufrido algo, pero los sembrados han mejorado con las aguas. La fuerza de la corriente

tribuyeron á la par al cambio de ans ideas. Habia llegado á conocer que los efectos del corazon y las cualidades del espíritu son mas atendibles que la elegancia de las formas. Libre de sus antiguas preocupaciones cada dia se iba haciendo mas intimo del venerable profesor; sentia hácia él un cariño filial, y amaba á Carlota como á una hermana. En el curso regular y uniforme de las horas que pasaba junto á ella no habia nada que evitase el fuego de la pasion; pero á entrambos les parecia que habian nacido el uno para el otro. Con ella, en sus momentos de huelga, se ocupaba en la música ó leia las obras de los poetas. Carlota preferia á Schiller, él á Goethe. Esta disidencia suscitó entre ellos agradables discusiones, semejantes á las disputas de los niños. Complacianse en estar juntos; pero, cosa singular! cuando Carlota se sentia alegre, él se ponía burbuja, y al contrario; los dias que se presentaba él con su petulancia, Carlota era la que se entristecia al momento. A veces empero, reunianse sus corazones en una sensacion misma y entonces se estendia por su alma una felicidad indecible y brillaba la alegría en sus ojos. El baron no se espicaba aquel fenómeno; pero cada dia se sentia arrastrado á la casa del profesor por un nuevo atractivo, cada dia pasaba dulces momentos contemplantolo á Carlota, y luego de vuelta á su casa se entregaba al estudio.

del Guadalmedina arrastró hasta la mar el cadáver de un hombre en estado de putrefaccion. el cual fué recogido por la autoridad, y se iba á proceder á la autopsia y á la averiguacion de su muerte.

—Escriben de Antequera con fecha 11 que las autoridades de aquella poblacion han descubierto los perpetradores del espantoso y sacrilego asesinato cometido en la noche del 26 de Abril último en la persona del virtuoso sacerdote D. Juan Rodriguez Gonzalez, y las circunstancias que precedieron al crimen, cuya historia contrista y asusta. Tres de los ocho bandidos asociados se hallan presos, convictos y confesos de su horrendo delito, segun se nos asegura, y los otros se ocultan aun bajo el peso abrumador de su conciencia, esperando con fundamento su pronta captura, en virtud de las esquisitas medidas que se adopten para conseguirla. Las primeras diligencias han pasado ya al juzgado de primera instancia, y se prosiguen con celeridad.

—Dice la España del 16:

La policia acaba de prestar un importante servicio, dando con los verdaderos autores de la numerosa acuñacion de moneda falsa que se ha hecho ultimamente.

Despues de haber sorprendido pocos dias ha, segun manifestamos á su tiempo, un juego completo de útiles, anteanoche han sido capturadas siete personas, constructoras ó espendedoras de moneda falsa; siendo cogido infraganti uno de los falsificadores, trabajando á deshora de la noche. Parece que estaba preparada una suma respetable para hacer cambios en San Isidro: los troqueles encontrados son magnificos y no falta ninguno de los útiles necesarios.

El comisionado especial Cruz ha dirigido la operacion, previas las instrucciones de sus jefes, y tanto él como los inspectores Gainza y Sabater, han sido, segun parece, recomendados al gobierno por este interesante servicio.

—El miércoles 7 á las seis de la tarde cayó un rayo sobre el faro de Castro-Urdiales, que causó un gran daño. La chispa eléctrica penetró por uno de los cristales de la linterna, y chocando contra dos sillares inmediatos al aparato, los separó á 30 milímetros de su lecho, recorrió la escalera de la torre, abriéndose las puertas, y fué á ocultarse cerca de la bóveda del polvorin, en la que si hubiera comunicado el fluido, de seguro que destruyera la mitad de la poblacion, pues se halla abarrotado con millares de quintales de pólvora.

Aquella fué la época mas feliz de su vida y tal vez si se hubiese prolongado, hubiera llevado á cabo la completa reforma de su carácter, pero un acontecimiento repentino le hizo variar de nuevo. Heredó bienes considerables: entró en posesion de su importante mayorazgo. Era la época en que habia terminado sus estudios académicos y la vida universitaria le parecia muy fastidiosa.

¡Riqueza! riqueza! objeto de nuestros estudios, móvil de nuestra actividad de ciudadano, base de nuestra felicidad doméstica; si para alguno eres el génio de la ciencia, ¿para cuantos otros no eres el dominio de los malos pensamientos?

El baron empezó sus preparativos de viaje con un frio egoismo. El sonido metálico del dinero, llegaba desde lejos á su oido; la perspectiva de los honores y de las distracciones le envanecia. En dos dias acabó cuanto tenia que disponer y se despidió de sus conocidos.

Cuando fué á anunciar al profesor el cambio de su posicion y su partida, el buen viejo pareció conmoverse en extremo. Carlota habia sido; y el baron le suplicó que le diese por despedido, y que dijese á su hija que se acordaria de ella mientras viviese.

(Se continuará.)

ESTRANGERAS.

—Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Paris 14 de mayo.—El rey de Baviera ha llegado el 13 á Marsella. Viaja de incógnito, y saldrá hoy para Fontainebleau.

Berlin 13 de mayo.—La reina marcha hoy á Dresde, y mañana el príncipe Napoleon.

Paris 14.—El *Moniteur* publicó ya la sancion por la que ambos cuerpos colegisladores convierten en ley los decretos dados desde febrero de 1855 relativos á aduanas.

Marsella 14.—Por correspondencia reciente se sabe que, á consecuencia del conflicto con el cónsul inglés, el Bajá de Egipto habia reemplazado todos sus ministros.

Bayona 14.—El gran duque Constantino de Rusia ha puesto á disposicion del príncipe Gallitzin un vapor que lo conduzca desde Marsella á Valencia.

Berlin 14.—La cámara de los diputados ha adoptado la ley del impuesto sobre las patentes, con la enmienda que restablece las tarifas desechadas por la Cámara alta.

Londres 14.—Mr. Labouchere ha declarado en la sesion de ayer que los gobiernos frances é inglés habian ya convenido en que el tratado de pesquería de Terranova se consideraria nulo si reclamaba la Colonia, como ha sucedido.

Paris 14.—Los presupuestos para el año de 1858 ascienden á 1,717,156,120 francos y los gastos á 1,737,115,171 francos.

Marsella 14.—Dicen de Constantinopla que gran número de malhechores y vagabundos extranjeros habian sido arrestados, para ser enviados á sus países con el beneplácito de los embajadores respectivos.

Berlin 14.—Dice la *Gaceta de la Cruz* que Dinamarca está dispuesta á hacer concesiones formales en el asunto de los ducados.

—Un parte telegráfico que se ha recibido en Paris, anuncia una modificacion inesperada en el ministerio otomano, segun la cual Ethem-Baja, ministro de negocios extranjeros, ha sido reemplazado por Ali-Ghalile-Baja, hijo de Reschid y yerno del Sultan. La comunicacion no dice nada acerca de los motivos de este cambio.

—El gran duque Constantino sigue llamando la atencion de los parisienses. Ultimamente se ocupa en visitar los mas notables monumentos y edificios públicos, entre los cuales llamó su atencion el observatorio astronómico, cuyo director Mr. Leverrier se ha esmerado en satisfacer la curiosidad científica de S. A. I. Ciertos instrumentos de precision y otras grandes preciosidades que encierra aquel establecimiento, estaban preparados para verificar las esperiencias en presencia del príncipe. El príncipe ha visto el meridiano de Paris que es el segundo piso, á la izquierda: la línea meridiana está trazada del Sur al Norte, en las piedras mismas del aposento: la division está marcada por un lado en metros, y por el otro en pies.

Luego examinó los termómetros de gran dimension para apreciar la temperatura del interior de la tierra. En la plataforma exterior del edificio está colocado el *udómetro* que sirve para apreciar la cantidad del agua que cae en cada año.

Mr. Leverrier, ha tenido ocasion de admirar los sólidos conocimientos del gran duque Constantino, en la esplicacion breve que ha dado al ilustre profesor de la *paraláctica* de Dombey, los *circulos* de Fortin y varios otros instrumentos de gran precision, que el príncipe conoce perfectamente.

Tambien ha examinado el palacio de Luxemburgo y el museo de Artillería, donde se

conservan todas las mejores colecciones de armas ofensivas y defensivas de todos los países, antiguos y modernos y de todas las épocas, desde las originales hachas celtas hasta la carabina Minié perfeccionada. El príncipe parecia que examinaba con algun interés la inmensa cadena de hierro que servia para cortar la navegacion del Danubio, y que el ejército francés condujo de Viena.

—Los periódicos alemanes no abandonan de algunos dias á esta parte su tema favorito sobre una reconciliacion entre Austria y Piamonte, y uno de ellos asegura que positivamente han mediado negociaciones entre ambos gobiernos. Como habrán notado nuestros lectores, se ha dicho ya mucho y desmentido no poco acerca del particular, sin que hasta el presente se sepa lo que real y verdaderamente hay de positivo. Lo mas notable es que se supone haber lord Palmerston aprobado la conducta del conde Buol en su rompimiento con el gabinete de Turin, y atendido el espíritu de la Cámara inglesa, no es fácil atinar como logrará salir airoso en esta cuestion, llegado el caso de las interpe-laciones.

Gaceta.

—PADRON.—Mañana es el dia designado para el empadronamiento general. Hoy deben los agentes distribuidores empezar sus tareas para preparar la reparticion de cédulas, que se hallan desde ayer en poder de los presidentes de las secciones. Creemos que el vecindario se apresurará á llenar cumplidamente este servicio, por lo que interesa á la buena administracion pública la formacion de una estadística exacta y completa. En el bando que se publicó en uno de nuestros últimos números habrán visto nuestros lectores cuanto les conviene saber sobre este punto.

—A POBLADO.—Empieza á notarse descenso en la concurrencia á las huertas de la sierra. La primavera hasta ahora ha sido muy buena para los campos, pero no muy apropiado para gozar de ella.

—TASA DEL PAN.—En vista de las especiales circunstancias de esta ciudad en el abastecimiento del pan, no trayendo pueblo alguno de los limitrofes este artículo al mercado, siendo muy escaso el número de los particulares que amasan, por mas que con los depósitos de harinas esté facilitado el hacerlo, y componiéndose solo de 45 individuos el gremio de panaderos, el Sr. Alcalde interino D. Ignacio Garcia Lovera reunió el Miércoles pasado Cabildo extraordinario, al que sometió ampliamente la cuestion de abastecer el mercado con pan abundante y á un precio mas moderado, y los medios de conseguirlo. El Excmo. Ayuntamiento, despues de una deliberacion detenida y larga, nombró una comision de su seno, compuesta de aquella autoridad, del Sr. Sindico y de los regidores D. José de la Peña, D. Francisco Portocarrero y D. Manuel Gomez Mora. La comision sin levantar mano se avistó con el Excmo. Sr. Gobernador civil interino, le espuso su plan, y encontró en S. E. toda la disposicion necesaria para el logro de sus buenos deseos. Por consecuencia de ello fué citado el gremio de panaderos al Cabildo del jueves. El Sr. Alcalde le hizo saber allí su resolucion irrevocable de entregar á los tribunales de justicia como perturbadores del orden público á los panaderos que dejaran de amasar diariamente el contingente á que estaban comprometidos voluntariamente ante el Sr. Teniente del distrito, toda vez que el gremio se habia obligado á surtir al vecindario, y estaba ya patente y manifiesta la ineficacia de las multas. El Sr. Sindico espuso despues el pensamiento de la Comision, reducido á tasar el pan hasta la nueva cosecha, sirviendo de base el precio á que se es-

pendiera el trigo del Gobierno en esta Capital y no otro, á razon de un cuarto por cada cinco reales en pan de plaza. La discusion sobre este punto fué estensa é interesantísima, tomando parte en ella todos los individuos de la Comision, algunos Sres. Concejales y varios panaderos. Su resultado fué que el pan quedó tasado, como dijimos, bajo aquella base hasta la próxima cosecha, que se extendió la nota de las fanegas de trigo que habia de amasar cada individuo y caminos que habia de bajar al mercado, que quedó señalado precio al trigo antedicho, prohibida su reventa, y dictadas todas las disposiciones convenientes para la ejecucion. Consecuencia de ello ha sido que el pan ha bajado un cuarto y que han desaparecido los temores de una subida. Restanos solo decir que tanto los señores que compusieron la Comision, como los demás que realizaron este beneficio, se han conducido con la mayor actividad y buen juicio, y que el Excmo. Sr. Gobernador civil ha facilitado y allanado cuantos caminos conducian á la realizacion de la obra.

—REDENCION.—Hace algunas noches asistimos en el Teatro de esta capital á la representacion del interesante drama que lleva este título, y que así fuera un modelo de sana doctrina como lo es de brillante versificacion y de bien entendidas y combinadas situaciones. El autor al copiar el argumento y escenas de la Traviata, ya que menos afortunado que Piave no ha podido dar mayor mérito á su composicion con las sorprendentes concepciones del inspirado Verdi, ha querido quitar á su protagonista toda la desenvoltura é impudencia que tanto disgustan en la ópera italiana.

La ejecucion si no tan igual como en algunas otras funciones, fué perfecta por parte de la señora Toral, que aplaudida repetidas veces en los actos 2.º y 3.º, fué llamada á la escena al final del Drama á recibir el premio de su constante aplicacion y trabajo.

—CENSO DE POBLACION.—Los empleados de la Secretaria del Excmo. Ayuntamiento han pasado 48 horas sin dormir para dar concluidos, como los dieron anteanoche, todos los trabajos de las 15 secciones que entienden en la formacion del padron general.

—PROPUESTAS.—Por el Sr. Gobernador de esta provincia se previene á los ayuntamientos que aun no han remitido las propuestas en ternas para el nombramiento de las juntas municipales de Beneficencia para el bienio de 1857 y 1858, que lo verifiquen inmediatamente.

—CITACION.—Por el Juzgado de Hacienda de esta provincia se cita á José Hidalgo, conocido por «Pepe el viudo» para que se presente á evacuar el traslado que se le ha conferido de la acusacion fiscal en la causa que se le sigue por aprehension de tabaco de contrabando.

—QUE SE ACABE.—En la seccion oficial de nuestro número de ayer verian nuestros lectores la real orden aprobando la modificacion del proyecto del ferro-carril de Córdoba á Sevilla.

—SEÑAS PARTICULARES.—Hasta ahora cuando un caballo habia cumplido nueve años, no podia conocerse fijamente la edad que podia contar: recientemente se ha descubierto, que habiendo pasado de los nueve años, aparece una arruga en el extremo superior del párpado inferior, y cada año se forma otra arruga sucesiva. Cuando un caballo tiene tres de estas arrugas en este lugar, cuenta doce años. A ser cierto, este descubrimiento es muy útil, puesto que por la inspeccion de los dientes nada se conoce despues de estar, como se dice, cerrado un caballo.

Hoy, S. Bernardino de Sena, confesor.

Disgustado del mundo a los 17 años San Bernardino, después de haberse dedicado a los estudios de la filosofía y cánones se incorporó en la Congregación de penitentes de Masia, hasta que abrazó la regla de S. Francisco. Su predicación fué célebre en Italia, acompañada con milagros y profecías. Fué varón penitentísimo, y dejó excelentes escritos. Quebrantado de fatigas y penitencias se rindió cayendo en cama, siendo conducido a Aquila, donde espiró en 1444, a los 64 años de edad. Lo canonizó Nicolao V.

Hoy reza la Iglesia del mismo Sto. con rito semidoble y color blanco.

JUBILEO CIRCULAR.— En la Iglesia parroquial de S. Andrés.

La procesion de Letanias se dirige hoy desde la Sta. Iglesia Catedral a la de S. Sebastián y predicará el Sr. D. José María Gomez, Capellán de la de S. Cayetano.

Hoy quinto día de la solemne Novena que en la Iglesia de Santiago se celebra a Ntra. Sra. de la Estrella, a las cinco y media de la tarde; predicará el Sr. D. Agustín Moreno, Rector y cura ecónomo de la parroquial de la Magdalena.

Hoy último día del solemne Quinario que se celebra en la Iglesia parroquial de S. Andrés a S. Juan Nepomuceno, a las seis de la tarde; predicará el Sr. D. Manuel Bravo, Director de la casa de Socorro-hospicio.

Solemnes cultos del Mes de María, a las flores de Mayo, en la Iglesia de S. Pablo a las cinco y media de la tarde; predicará el Sr. D. Gabriel de Moa, Beneficido de la Sta. Iglesia.

Hoy y mañana también hay los mismos ejercicios en la Iglesia del Convento de Religiosas de la Encarnación a las cinco y media de la tarde.

Los asociados a la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Esperanza en S. Pedro.

CULTOS PARA HOY.—Rosario por la noche, en S. Andrés, S. Pablo, Sina, Trinidad, S. Rafael, S. José, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan de Letián, Amparo, Alegria, Jesus Nazareno, Sr. de las Animas, Caballero de Gracia, Ntra. Sra. de Belén y pastoras en el Alcazar viejo, hermita de los Stos. Patronos, puerta de Colodro, y Corona en los Dolores.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 16 de Mayo.—3 por 100 consolidado a 40.05 y el diferido 25.90.

CORDOBA.—Precios en la Alhondiga el día 19 Trigo de 36 a 90. Cebada de 36 a 40. Habas de 55 a 60.

Fuera de la Alhondiga.—Trigo de 80 a 86. Cebada de 38 a 40. Habas a 55. Aceite dentro de la ciudad a 52; id en los molinos a 45; Jabon blando a 15 cuartos libra. Carne de vaca a 56 cuartos libra en las carnicerías.

SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 56 a 90. Cebada de 25 a 33. Aceite en la Calzada a 46; para consumo a 55.

MÁLAGA.—Trigo de 46 a 70; Cebada de 26 a 41. Maiz de 40 a 44; Garvanzos de 80 a 110; Habas de 64 a 74; Yeros a 60. Alpiste de 100 a 112. Aceite a 46.

GRANADA.—Trigo de 69 a 75 rs.; Cebada de 41 a 44; Habas de 61 a 64. Aceite a 57.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana.—Debe salir todos los días a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya ó sea Puertos.—Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde.—Debe salir todos los días a las 5 de la mañana.

MÁLAGA, Granada y su carrera Antequera, Benameji, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilár, Fernanñuñez, Rímbra y Montemayor. Entra todos los días a las 5 de la mañana.—Se despacha todos los días a las 12 y 1/2 del día.

LA SIERRA POR ESPIEL.—Entra todos los Lunes, Miércoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

AVISOS.

CARTONES Y CARTULINAS. Se vende en la calle de la Librería núm. 4

EFFECTOS DE ESCRITORIO.

En el despacho de este periódico, calle de la Librería núm. 4, se hallan de venta los artículos siguientes. Papel superior para cartas, gravado, con orlas de colores, cunto dorado, de agraverge y de toda clase de dibujos y colores, holandes, ecquilla, corona y toda clase de tamaños y comun blanco, a precios módicos; sobres de las mismas clases del papel, plumas de ave cortas y sin cortar, de guttapercha, de tres puntos y de otras muchas clases; portaplumas desde cuatro cuartos a 20 rs., de haiti, maderas olorosas, puerco-espín y marfil, con toda clase de adornos. Lacres negros y de todos colores, barras de todos tamaños, de mecha y sin ella; preciosos cajas con cinco barras de mecha de todos colores. Obleas de pasta y de goma en cajas ó sueltas negras y de colores. Tinta negra por cuartillos y en botellas, y de colores en botecitos de cristal. Polvos de salvadera negros y de todos colores. Escritanías de china, cristal, maqueadas, etc., desde 9 a 50 rs. cada una. Carpetas y pupitres, con flores, maqueados y lisos. Plegaderas de marfil. Goma para borrar. Carpetas para legajos. Reglas y cuadrantes. Lápiz de todos colores. Amanagues. Libros en blanco, y otros muchos efectos, todo a precios muy arreglados. También se libra papel y se encuadernan libros.

ARRENDAMIENTO. Se arrienda en pública subasta la hacienda de la Alameda y Arrizafilla, de la propiedad de la Exma Sra. Duquesa de Sotomayor. Dicha subasta se celebrará el día 24 del corriente, desde las diez de la mañana hasta las dos de la tarde, en las casas de D. Francisco Ramet, administrador de la referida Sra. Duquesa, que vive plazuela de S. Hipólito núm. 25, en donde estará de manifiesto el pliego de condiciones a la publicacion de este anuncio. 3-1

VENTA Y SUSCRICIONES. En la librería de Lozano hay de venta y se admiten suscripciones a las obras siguientes.

La Revolución, investigaciones históricas sobre el origen y propagacion del mal en Europa, desde el renacimiento hasta nuestros días, escrita en francés por Mr. Gaume, etc., y traducida al castellano por D. José María Puga. Constará de 6 tomos en 4.º, a 18 rs. cada uno.

Manual de Taquigrafía castellana, por D. Luis Guerrero de Escalante y Moreno, Caballero maestrante de la Real de Ronda, Doctor y Regente de primera clase en Jurisprudencia, abogado de los Tribunales de la Nación y del Ilustre Colegio de Sevilla, y Director de Sección del cuerpo de telégrafos; dedicado a S. A. R. el Sermo. Sr. Infante Duque de Montpensier, un ejemplar 6 rs. 4=1

PERDIDA. A la Señora que el Domingo 17 a las 9 de la mañana y después de concluida la Misa en el Convento de Sta. Ana, se acercó hasta el púlpito, donde existia un paraguas encarnado y lo tomó, se le ruega se sirva entregarlo en la redacción de este periódico donde se le darán las gracias. 4-2

VENTA. Se vende una suerte de tierra, como de 16 fanegas de cuerda con mil pies de olivo en buen estado y algunos pios, al sitio de la Sevillana, término de la villa de Hornachuelos, apreciada en 30,000 rs. con el gravamen de 75 rs. annos. Quien quisiere interesarse en su adquisicion puede avistarse con Doña Justina María Marqués en esta ciudad, calle Morales núm. 8 collación de Sta. Marina, ó con D. Miguel María Rosales en dicha villa de Hornachuelos. 6-2

HALLAZGO. El que se hubiese hallado un velo perfilado de la plazuela de la Magdalena, call: del Pozo hasta la calle de Puerta Nueva, se servirá entregarlo en la redacción de este periódico, donde se dará una buena gratificación. 3-2

NIEVE. Desde el día 20 del corriente está abierto el pozo de nieve, situado en la villa de Trasierra, propio de los señores herederos de D. Amador Jover, para todas las personas que quieran surtirse de este artículo. 6-5

ARRENDAMIENTO DE COR-

TIOS. Ampliado el término para las subastas en arrendamiento de los Cortijos pertenecientes al Sr. Marqués de la Granja, llamados Jaro alto y Fuente de Doñamayor, el primero con seiscientas ochenta fanegas de tierra, sito en el término de esta Ciudad, y el segundo con doscientas setenta id. en el de Castro del Rio, que se vienen anunciando en números anteriores, se señala para el remate el día veinte y cinco del corriente mes de Mayo de doce a dos de su tarde en esta Capital, y casas de don Rafael de Martos, calle de los Sacavias número 16, donde estarán de manifiesto los pliegos de condiciones para los que quisieran imponerse de ellas. 4=4

VENTA. Se halla para vender un lagar titulado de Alto paso, en el término de Trasierra, de cabida de ciento doce fanega nueve celeminas de tierra, con huerto, que se riega con agua manente, abellamar de regadío, olivar, pinar y una casa, darán razon en la calle Empedrada núm. 11, donde enterarán mas y tratarán de ajuste. 5=3

ARRENDAMIENTO. Desde 1.º de enero de 1858, se arrienda el cortij de las Siles, término de Montoro, de cabida de 98 fanegas de tercio, propio del Excmo. Sr. Marqués de Villaverde. La persona que le convenga podrá acercarse a la secretaria de S. E. Plazuela de los Aguayos, en donde se le enterará de su renta y condiciones. 6=5

ROBO. En el cortijo del Jarro concillo han sido robadas dos bestias en la noche del 7, un mulo de 2 años pelo oscuro, con hierro, y una potra de tres años, castaña, pelo encendido, calzada de los pies y la mano izquierda y la derecha muy poca y un lucero en la frente, con hierro, propias de D. José María Molina que vive en el campo Santo, a quien se le dará aviso por la persona que sepa su paradero. 8=4

ARRENDAMIENTO. Se arrienda desde S. Juan del corriente año la casa núm. 16 calle de Muchotrigo y la del núm. 22 calle de Isabel II, con 11 habitaciones, cocina alta y baja, una torre cubierta, un granero, dos pozos, cuadra y corral. También se arriendan habitaciones en la casa núm. 25 callejas de S. Eloy. Quien quisiere interesarse en el arrendamiento de cualquiera de dichas tres casas puede entenderse con D. José del Pío y Vazquez, que vive calle nueva de Consolación núm. 28.

TEATRO.

22. Funcion de abono para hoy. La Comedia en 3 actos, La Vaquería de la Finojosa.—Terminando con el sainete, Los Zapatos.

A las ocho y tres cuartos. A 5 reales.

CORDOBA IMP. Y LIT. DE DOÑASALVA TENA.